

Juventud en fomento de capacidades

Reforzando la participación de los jóvenes en la acción climática a través del fomento de capacidades

Reconociendo el papel transformador de la juventud, el reciente evento de intercambio de información 'Juventud en fomento de capacidades: Reforzando la participación de los jóvenes en la acción climática a través del fomento de capacidades' proporcionó una plataforma para el diálogo regional con el propósito de resaltar el papel de la juventud como poderosos agentes de cambio, tanto como promotores de capacidad como receptores. Organizado por el PCCB en colaboración con la Red PCCB en las Sesiones Temáticas Virtuales de la Semana del Clima de América Latina y el Caribe el 11 de mayo, el primer evento de la serie de eventos paralelos regionales tomó el formato de un panel de debate para reflexionar sobre las necesidades para mejorar las iniciativas de fomento de capacidades de los jóvenes en la región. Los miembros de la Red PCCB y los jóvenes activistas de LAC tuvieron la oportunidad de compartir sus experiencias e intercambiar conocimientos y mejores prácticas de su trabajo con respecto al fomento de capacidades y la participación en la acción climática.

A pesar de ser la generación con más acceso a la información, los jóvenes de hoy continúan enfrentando desigualdades e inequidades. Esto se ha visto agravado aún más por la crisis de COVID-19. Escuchar las demandas de los jóvenes en los espacios oficiales es solo el paso inicial, existe una necesidad urgente de un enfoque permanente; para garantizar que los jóvenes participen activamente en el espacio de la acción climática. En el evento se destacó el papel de las asociaciones y redes regionales, subregionales e incluso internacionales para mejorar el acceso de los jóvenes al fomento de capacidades y fortalecer su presencia.

El evento paralelo del PCCB exploró cómo se puede facilitar el fomento de capacidades para los jóvenes de la región a través de redes y asociaciones con el mundo académico y las instituciones de investigación. Es necesario que las instituciones académicas reconsideren la forma unidireccional de reutilizar, comunicar, producir y construir conocimiento para convertir a los jóvenes en socios y copartícipes en el proceso de enseñanza-aprendizaje. Esta relación entre la investigación y la sociedad se destacó en una intervención que se centró en "Construyendo liderazgo para las ciudades de América Latina frente al cambio climático", un programa de liderazgo implementado por la Facultad Latinoamericana de Ciencias Sociales (FLACSO Ecuador) y el International Development Research Centre (IDCR) que tiene como objetivo abordar los desafíos del cambio climático en América Latina mediante el desarrollo de capacidades entre líderes jóvenes en la región, particularmente mujeres.

El evento paralelo concluyó con un llamado a la acción en la forma de una presentación sobre el evento "Youth 4 Climate: Driving ambition", que se celebrará en Milán a finales de Septiembre, y que busca proporcionar una plataforma para que los jóvenes de todo el mundo participen en un diálogo con los ministros y cumplir sus expectativas en la Vigésimosexta Conferencia de las Partes (COP26)